

Bolivia espera firmar acuerdo con el BM para producción de quinua

El presidente del Banco Mundial (BM), Jim Yong Kim, tiene previsto firmar hoy, en esta ciudad, un convenio por 50 millones de dólares con el presidente, Evo Morales, para financiar la producción mediante el Programa de Alianzas Rurales II (PAR), anunció ayer la agencia ABI.

En una conferencia de prensa, el gobernador de Cochabamba, Edmundo Novillo, subrayó que para la ejecución de los proyectos existe una contraparte del Estado. El principal objetivo de la cita es la firma de un acuerdo para la producción sostenible de quinua y productos andinos.

Junto a la ministra de Planificación del Desarrollo, Viviana Caro, y la ministra de Desarrollo Rural y Tierras, Nemesia Achacollo, Kim visitará a productores agrícolas beneficiarios del PAR, impulsado desde el año 2005 por el BM.

Según información oficial, la visita también reforzará las relaciones bilaterales y el apoyo al Plan Nacional de Desarrollo del Gobierno (PND).

Adicionalmente, Kim presentará a Morales, el Mapa de Ayuda Abierta, una herramienta —elaborada conjuntamente entre el Gobierno de Bolivia, los Donantes y el Instituto del Banco Mundial—, que permite a través de una geo-codificación, ubicar en un mapa virtual de Bolivia todos los proyectos que cuentan con financiamiento de diferentes donantes internacionales.

Igualmente, el presidente Kim y el presidente Morales harán el lanzamiento oficial de una plataforma de participación ciudadana denominada OnTrack, un sistema que permite a los organismos oficiales que implementan proyectos y a los organismos que proveen servicios públicos recibir sugerencias de los ciudadanos en tiempo real a través de sencillos mensajes de texto.

Según el analista del Centro de Estudios para el Desarrollo Laboral y Agrario (Cedla), Carlos Arze, la visita del BM busca garantizar el retorno pleno de la inversión privada y el libre mercado, como lo revela el documento de la Alianza Estratégica con el país para el periodo 2012-2015, acordada entre el BM y el Gobierno.

Señaló que, contradiciendo su discurso, el Gobierno continúa apuntalando “agro-negocios que profundizan la mercantilización y la diferenciación social entre campesinos”

La Razón

La importación de agroquímicos creció en 300%

En el periodo 2000-2012, el valor de las importaciones de agroquímicos se multiplicó por cuatro. El sector privado señaló que con la compra de los productos con arancel cero se reducirán los costos de producción y el país será competitivo.

De 2000 a 2012, el valor de las compras pasó de \$us 43,6 millones a \$us 174,8 millones, lo que equivale a un crecimiento del 300,6%. Mientras, el volumen aumentó de 31,29 millones de kilogramos brutos a 95,60 millones, según comunicación elaborada por el Instituto Boliviano de Comercio Exterior en base a datos del Instituto Nacional de Estadística.

El 3 de julio, La Razón informó que el Gobierno alista un decreto que autoriza la internación de agroquímicos con arancel cero a fin de que los productores puedan adquirirlos a menor precio. Con la norma, los pequeños productores podrán comprar los artículos a través de Insumos Bolivia mientras que las firmas grandes lo harán de forma directa.

El presidente de la Federación de Empresarios Privados de Santa Cruz, Gabriel Dabdoub, indicó que se hizo conocer al Ejecutivo que la norma es primordial, ya que el costo de ese producto en los últimos años se elevó.

El pico más alto de compras se registró en 2009 al llegar a 103,44 millones de kilogramos brutos de agroquímicos con un valor de \$us 199,8 millones. En las gestiones 2010 y 2012 se registraron descensos en la cantidad y el valor de dichos productos.

Gabriel Dabdoub expresó que la norma ayudará a que los costos para la producción de alimentos disminuyan porque éstos son parte de los insumos. “Con esta decisión, los costos de producción disminuirán y eso será positivo”, coincidió el presidente de la Asociación de Productores de Oleaginosas y Trigo (Anapo), Demetrio Pérez.

Incentivo. Dabdoub aseguró que éste es un incentivo pues en muchos países ya está autorizado. “Con la norma el país se convertirá en más competitivo”. Dijo que los artículos se utilizan para el cultivo de pequeñas, medianas y grandes extensiones de tierra y con la medida se estimulará a “producir más sin hacer daño al medio ambiente”. Pérez sostuvo que si Insumos Bolivia vende los agroquímicos a los pequeños productores es necesario que también les proporcione asistencia técnica como la hacen las firmas distribuidoras. Dabdoub pidió que se libere otros insumos para apoyar al sector. “También se debe solucionar la tenencia de la tierra, cambiar la norma de uso de suelos e invertir en maquinaria y tecnología”.

El Deber / Santa Cruz

Bolivia importa harina de Perú por crisis en Argentina

Con el objetivo de evitar la escasez en los principales centros de abasto del país, la Confederación Nacional de Trabajadores Gremiales de Bolivia adquirirá harina de Perú a Bs 210 el quintal y prevé venderla en El Alto y en La Paz a Bs 260. El cambio en la importación obedece a que los precios de la harina de trigo de Argentina comienzan a dispararse debido a la crisis en ese país.

Hace tres días el sector gremial compró 5.000 quintales de harina desde Argentina a un precio de Bs 290 y lo comercializa entre 310 y 315.

Empero, a partir de ayer los argentinos informaron a sus pares bolivianos que la harina subirá hasta Bs 300, por lo cual se prevé que en el mercado nacional llegue a costar Bs 325.

Ante tal situación, los gremialistas ya tienen conversaciones adelantadas con Perú para comprar más de 15.000 quintales en los próximos días para evitar cualquier elevación en el precio del pan.

Lo asombroso es que el precio del quintal de harina peruana se cotiza en Bs 210. En el mercado boliviano se prevé venderlo en Bs 250 y 260.

Según Ernesto Rada, secretario general de la Confederación de Gremiales de Bolivia, la harina de Perú tiene una calidad similar a la de Argentina.

La situación preocupa principalmente a La Paz, El Alto y Oruro, no así al resto de los departamentos, donde el precio de la harina argentina y boliviana se sitúa entre Bs 285 y 300. Ayer un equipo periodístico de EL DEBER observó normalidad en los mercados de Santa Cruz.

De acuerdo con cotizaciones en el mercado interno, hace un mes el precio del quintal oscilaba entre Bs 210 y 220, que se elevó hasta los Bs 300.

Francisco Figueroa, máximo dirigente de los gremiales, dijo que se garantiza la importación y congelamiento de precios. Los molineros no ven líos.

Situación en Argentina

Fuentes del vecino país dan cuenta de que hace seis meses los precios de la harina argentina eran los más bajos de todo el mundo, ahora son los más caros. Ayer cerró a unos \$us 450 la tonelada (t), cuando en Uruguay solo ronda los \$us 300.

Según las estimaciones del mercado, existe una disponibilidad de 3,5 millones de t para calmar a una industria molinera que precisa 500.000 toneladas mensuales.

El problema es que 1 millón de esas toneladas presentan problemas de calidad: las espigas fueron atacadas por el hongo fusarium. Por eso el mercado se presenta tan ajustado, señala el diario Clarín

Página Siete / La Paz

Fijar créditos para el sector productivo no servirá, afirman

La fijación de niveles mínimos de préstamos o cartera para el sector productivo, como establece el proyecto de la nueva Ley de Servicios Financieros, es vana porque esos créditos finalmente llegarán también al comercio y a los servicios, debido a que estos sectores tienen una mayor rotación, según observó el Instituto de Asistencia Social Económica y Tecnológica (Inaset).

“Con esta forma de fijación se puede generar contrabando y competencia desleal, y se matará a los sectores que sí necesitan financiamiento. Son aspectos que no están adecuadamente considerados en la nueva ley”, afirmó el director de la entidad, Enrique Velazco Reckling.

Sugirió que para construir la economía plural se debe medir el avance del desarrollo productivo. “Si la nueva ley de bancos pretende regular al sector financiero, en la práctica parecería que se asegura de que los bancos no pierdan, de que sea una actividad sin riesgos. Ciertamente, toda actividad económica buscar generar un valor agregado, pero su accionar tiene que contribuir a que la economía en su conjunto crezca”, explicó. La canalización del dinero en sí mismo no es una actividad que agregue valor, agregó. Por ejemplo, en los años 60 y 80, el valor agregado del sector financiero consistía en que podía vincularse a un emprendedor y financiarlo en función de la idea de negocio; así, canalizaba recursos a sectores que necesitaban crear valor agregado.

El experto dijo que una ley del sector financiero no puede estar aislada de esa visión. También cuestionó el rol del sistema financiero en el desarrollo productivo del país y señaló que a la futura norma le falta precisar qué es el sector productivo; además, advierte que los instrumentos con los que contará la Ley de Servicios Financieros “probablemente no sean los suficientes” para lograr las metas planteadas.

Por ejemplo, la banca pyme otorga crédito preferentemente al sector productivo y de vivienda, pero no podrá prestar a la pequeña, mediana o microempresa.

Velazco explicó que un estudio del Bank for International Settlements establece que las finanzas pueden ayudar en ciertas etapas iniciales del desarrollo, pero después de cierto punto se tornan negativas y, por tanto, el sector financiero es un freno a la productividad.

Añadió que la OIT identificó que, paradójicamente, la causa fundamental del aumento de la desigualdad mundial “es la financiarización y la profundización financiera”.